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CONFLICTO GREMIAL

VON DER THUSEN IMPULSARÁ “UNA MESA DE TRABAJO” 
PARA DEBATIR EL FUTURO DE LA PROVINCIA

La ministra de Obras Públicas expresó su preocupación por la nueva dinámica que se 
espera en la obra pública y destacó la importancia de esperar medidas 
específicas para evaluar su impacto.

RÍO GRANDE SIN 
TRANSPORTE 
PÚBLICO

FIN DE SEMANA 
ACCIDENTADO 
EN USHUAIA

El legislador electo aseguró que, dentro del paquete de medidas nacionales, 
habrá algunas que afectarán al sub régimen industrial de Tierra del Fuego. 

“LA PROYECCIÓN HASTA FINES DE ABRIL 
ES MUY BUENA”, DIJO QUERCIALI
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TURISMO

GABRIELA CASTILLO 
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SUBRÉGIMEN EN PELIGRO

PÁG.  3

El titular del Instituto Fueguino de Turismo Dante Querciali, compartió su visión 
desde su rol sobre el estado actual del sector turístico al finalizar el año.

CON UN HOMENAJE A MATÍAS 
RODRÍGUEZ, HARRINGTON 
ASUMIÓ SU SEGUNDO MANDATO 
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En el acto de jura, el intendente habló del senador fallecido como “un compañero”, 
que tomó intervención en los momentos más difíciles de la ciudad. 
Hizo anuncio de obras y llamó a la unidad de cara al futuro. PÁG. 16

Una moto esquivó a un perro y 
chocó. Mientras que otra moto sin 
papeles, provocó un accidente. 
También hubo un incendio 
en un comercio.

POLICIALES

La paralización del transporte 
público en Río Grande se debe, 
según la UTA, a que la empresa 
Citybus retiró sus colectivos 
debido al conflicto laboral, y no a 
una medida de acción directa del 
gremio.

ALERTA EN EL GOBIERNO PROVINCIAL POR 
EL RECORTE DE FONDOS NACIONALES

TOLHUIN
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El intendente comenzó su interven-
ción rindiendo homenaje al senador 
Matías Rodríguez, a quién reconoció 
como “a un compañero, a una perso-
na que cuando tuvimos aquel trágico 
incendio que nos dolió tanto a todos 
los fueguinos, fue uno de los tipos que 
se tomó un avión y estuvo acá, me pi-
dió que lo lleve al lugar de los hechos, 
entre otros tantos buenos gestos que 
ha tenido. Y podría hablar y decir un 
montón de experiencias y anécdotas 
con Matías, por eso quiero comenzar 
rindiendo un humilde homenaje y pe-
dir a todos los presentes un aplauso 
respetuoso en su memoria”.

Una vez hecho el homenaje, el in-
tendente Harrington reflexionó sobre 
la importancia de ser respetuoso con 
las decisiones del pueblo de Tolhuin en 
el marco legislativo y ejecutivo: “Creo 
que la ciudadanía de Tolhuin eligió, se 
manifestó, como lo ha hecho en la pro-
vincia, con nuestro querido Gustavo 
Melella, como lo ha hecho en su mayo-
ría en Argentina, eligiendo y dando las 
responsabilidades a quien hoy es pre-
sidente de la nación, ya en funciones.”

El intendente hizo eje en la respon-
sabilidad otorgada por los ciudadanos 
de Tolhuin al elegirlo para conducir los 
destinos del Municipio: “Quiero mani-
festarle a todos, a los que nos votaron, a 
los que nos eligieron, y a los que eligie-
ron otras opciones, que hoy el primer 
ejercicio que tenemos que hacer es 
respetar la voluntad del pueblo, respe-
tar la voluntad de las mayorías, y ese es 
el primer mensaje que le quiero dejar 
a cada uno de los tolhuinenses, a cada 
uno de los que pueden ejercer su voto, 
y que con su elección me han dado la 
responsabilidad de conducir Tolhuin, 
lo voy a hacer con el mismo compro-
miso, con el mismo cariño de siempre, 
y trabajando incesantemente para que 
esta comunidad siga creciendo.”

Durante el acto, el intendente ex-
presó su gratitud hacia los funciona-
rios municipales, los vecinos de Tol-
huin y los colaboradores del Gobierno 
provincial, afirmando que “En estos 
cuatros años cada uno de los vecinos 
de Tolhuin nos abrió sus puertas y nos 
incentivó a seguir trabajando, soy un 
agradecido del cariño de todos, así 
como también de los trabajos en con-
junto que pudimos hacer con el Go-

HARRINGTON ASUMIÓ SU SEGUNDO MANDATO 
COMO INTENDENTE 

RUGBY

En un acto celebrado en el Polideportivo Ezequiel Rivero, el intendente Daniel Harrington juró por un nuevo mandato al frente del 
Municipio de Tolhuin. La ceremonia contó con la presencia de autoridades municipales, provinciales, representantes de las cámaras 
legislativas y miembros de la sociedad civil.

TOLHUIN

administración de las cuentas públi-
cas, asegurando que “desde el año 
2019, venimos trabajando para orde-
nar todas las cuentas públicas, y po-
demos dar fe y testimonio de que las 
cuentas del Municipio de Tolhuin es-
tán ordenadas, que no hubo, durante 
estos primeros cuatro años de gestión, 
ningún derroche, ningún compromiso 
que no se pueda asumir, ninguna obra 
que no se pueda pagar, y ese es el ca-
mino que vamos a seguir recorriendo”.

En línea con el futuro próximo, y 
de cara a los cuatro años por delante, 
llamó nuevamente a la unidad para se-
guir construyendo en comunidad: 

“Quiero que sepan que no vamos 
a claudicar en el trabajo que venimos 
haciendo, vamos a tener que usar el in-
genio y el esfuerzo, porque el mensaje 
del Presidente ha sido más que claro, 
pero ante este nuevo desafío, como lo 
hicimos en todas las situaciones di-
fíciles que nos tocó afrontar, vamos a 
seguir poniendo lo mejor de nosotros 
para construir junto al Concejo Deli-
berante, junto al Gobernador y la Vi-
cegobernadora y los Intendentes, para 
seguir trabajando por el pueblo de Tie-
rra del Fuego”, prometió el intendente 
Harrington.

En ese sentido, el mandatario me-

diterráneo llamó a “defender nuestra 
soberanía, defender la memoria de 
cada uno de los que dio su vida por la 
causa Malvinas, defender aquello que 
tanto le ha costado a la provincia cons-
truir, que es poder generar trabajo, que 
es el organizador de cualquier familia, 
de cualquier sociedad, y hay que defen-
derlo, hay que trabajar para eso y hay 
que entender que en estos tiempos di-
fíciles la unidad, el diálogo y el respeto 
es lo único que nos va a sacar adelante, 
siempre.”

Para finalizar, Harrington reflexio-
nó con los presentes que “en estos 51 
años de historia hemos tenido varios 
contextos adversos y en muchos casos 
la historia nos dice que fueron tiempos 
de división, y no es ese el camino que 
quiero recorrer. Entonces, vuelvo a de-
cir, ante todos los presentes y ante toda 
la comunidad de Tolhuin, que el com-
promiso por seguir trabajando, no se ha 
reducido ni un centímetro. Voy a seguir 
trabajando junto a cada uno de los ve-
cinos y vecinas que se quieran sumar. 
Pero lo tenemos que hacer con mucho 
respeto, con mucho diálogo, y concor-
dancia, porque para eso nos eligieron, 
para eso estamos acá sentados, para 
tomar decisiones, y que esas decisiones 
siempre sean a favor del pueblo.”

bierno de la provincia, con Walter y 
con Martín y quiero que ese siga sien-
do el camino.”

Harrington anunció el inicio de tra-
bajos de Cordón Cuneta en el Barrio 
Nueve de Octubre y se comprometió 
a esforzarse por dotar de infraestruc-
tura al barrio Laderas del Kamuk: “En 
este barrio, además de las 61 familias 
que ya recibieron su lote con servicio, 
vamos a trabajar en avanzar hacia 120 
lotes más para todos los vecinos que 
estén postulados en tierras de nuestra 
localidad.”

Asimismo, destacó el inicio de tra-
bajos en las 23 hectáreas del Parque 
Industrial de Tolhuin, subrayando que 
“gracias a los fondos de la ampliación 
de la  matriz productiva, comenza-
mos los trabajos en las hectáreas del 
Parque Industrial de Tolhuin. Vamos a 
ser muy selectivos con el compromiso 
que tenemos con las empresas para 
poder trabajar en nuestro Parque In-
dustrial y sobre todo, con el compro-
miso de que si se crean una, cinco o 
cien fuentes de trabajo, que esas fuen-
tes de trabajo sean para nuestros tol-
huinenses.”

El intendente Daniel Harrington 
hizo hincapié en la transparencia en 
la gestión, destacando la ordenada 
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GABRIELA CASTILLO 

La ministra de Obras y Servicios Públicos reflexionó acerca de los cambios en la obra pública debido a la reducción de fondos nacionales. 
Abordó el próximo ajuste en las tarifas de servicios públicos y su posible repercusión a nivel provincial.

ALERTA EN EL GOBIERNO PROVINCIAL POR 
EL RECORTE DE FONDOS NACIONALES

La ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos de la provincia, Gabriela Castillo, 
expresó su preocupación por la nueva 
dinámica que se espera en la obra pú-
blica debido al anunciado recorte de 
envío de fondos nacionales. Además, 
destacó la importancia de esperar me-
didas específicas para evaluar el impac-
to en proyectos en ejecución y cómo 
afectará el ajuste de tarifas de servicios 
públicos.

“Tenemos que esperar las medidas 
tal cual se tomen en acto administrati-
vo para ver cuál es el derecho lesionado 
respecto de lo que tenemos en ejecu-
ción” señaló la ministra por FM Mas-
ter’s.

Castillo enfatizó la distinción en-
tre nuevas obras financiadas con fon-
dos externos y las obras en ejecución 
con fondos nacionales comprometi-
dos. Subrayó que, para la provincia, 
es crucial garantizar la finalización de 
las obras en curso y entender el alcan-
ce de posibles restricciones: “Lo que 
para nosotros no tiene discusión es lo 
que está en ejecución, y en función de 
fondos comprometidos, en función de 

cómo se escriba, llegado el momento, 
y sepamos si hay restricción efectiva 
respecto de las obras que tenemos en 
ejecución”.

La ministra manifestó la impor-
tancia de analizar detalladamente las 
medidas para determinar cualquier 

impacto en los derechos de la provin-
cia. Señaló que la provincia no tiene 
la capacidad de absorber con fondos 
propios las obras actualmente finan-
ciadas con fondos nacionales: “Esta-
mos hablando de un monto impor-
tante que triplicaría lo que tenemos de 

plata del tesoro provincial, o de bonos, 
en el plan de obras de la provincia”.

Además, expresó su inquietud ante 
las declaraciones sobre el recorte de 
fondos, subrayando que el compro-
miso de la provincia es continuar las 
obras prioritarias. Sin embargo, indicó 
que están en alerta hasta que se aclare 
la situación y se tomen decisiones con-
cretas: “Vemos una situación de alerta 
cada vez que hay una declaración que 
se plantea en este sentido, porque uno 
tiene el compromiso de continuar es-
tas obras, que son prioritarias”.

La funcionaria informó que han 
tenido visitas de equipos nacionales 
para evaluar el estado de las obras, y 
destacó que estarán listos para dialo-
gar con las autoridades nacionales y 
garantizar la continuidad de los pro-
yectos provinciales.

En resumen, la ministra Gabriela 
Castillo resaltó la necesidad de recibir 
información detallada y fehaciente so-
bre las medidas a tomar, mientras la 
provincia se prepara para enfrentar las 
consecuencias derivadas del recorte 
de fondos nacionales.



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Diciembre de 20234 | 

El Municipio dio inicio a la entrega de plantines florales a vecinos y vecinas de la ciudad. El objetivo es que los mismos puedan decorar 
y poner en valor sus espacios, para lograr un Río Grande más colorida y bella.

COMENZÓ LA ENTREGA DE PLANTINES EN RÍO GRANDE

Este lunes inició la entrega de plan-
tines en Río Grande, en La Anónima de 
la Rotonda. Dicha acción del Municipio 
es muy esperada por vecinos y vecinas 
cada año, ya que a partir de la misma 
podrán decorar sus patios generando 
mejores entornos y mayor arraigo.

El subsecretario de Ambiente y Es-
pacio Público, Rodolfo Sopena, puso 

en valor el trabajo que realizan traba-
jadores del Vivero Municipal inician-
do la producción de plantines desde 
julio.

Asimismo destacó que “la entrega 
de plantines no sólo busca embellecer 
la ciudad, sino también fomentar la 
solidaridad de la comunidad y su cola-
boración con la labor diaria que llevan 

adelante comedores y merenderos”.
Las entregas continuarán, desde las 

9 horas, este martes 12 en La Anónima 
de Intevu. Mientras que el miércoles 
13 será en el Centro Municipal de Sa-
lud N°1 (Hna. Luisa Rosso 779). El jue-
ves se trasladará al Polideportivo “Mal-
vinas Argentinas” (Giamarini 3419) y 
el viernes al Espacio Joven zona sur (El 

Alambrador 204).
Cada vecino recibirá una bandeja de 

25 plantines de distintas variedades a 
cambio de 1 litro de leche larga vida. Lo 
recaudado será donado a comedores y 
merenderos de Río Grande.

Cabe aclarar que los operativos se 
extenderán hasta agotar la disponibili-
dad diaria de plantines.

GRAN CIERRE ANUAL 
DE TALLERES EN CASA 
DE JÓVENES

Se llevará a cabo este miércoles 
13 de diciembre desde las 16 horas 
en Isla de los Estados 1195. Durante 
la jornada habrá muestras de los dis-
tintos talleres, espectáculos en vivo, 
entre otras actividades. Además, se 
estrenará el cortometraje “Sola Men-
te Acompañada”, realizado por el Ta-
ller de Medios Audiovisuales.

Casa de Jóvenes es un espacio 
donde jóvenes de la ciudad concu-
rren para formarse, compartir con 
sus pares, participar activamente, 
recibir acompañamiento y herra-
mientas para la construcción de sus 
proyectos de vida y donde se trabaja 
a diario para la igualdad de oportu-
nidades.

Semanalmente concurren alre-
dedor de 400 jóvenes de nuestra 
ciudad para cursar y participar en 
los distintos talleres que allí se brin-
dan. 

La propuesta es variada e incluye: 
canto, cerámica, guitarra, yoga, coci-
na recreativa; huerta, danza, dibujo, 
barbería; peinado, maquillaje, per-
manente de cejas y pestañas, entre 
otros talleres. 

Tras un año de esfuerzo y traba-
jo, este miércoles 13 de diciembre se 
realizará el Gran Cierre de los Talle-
res a partir de las 16 horas en Isla de 
los Estados 1195.

Además de las muestras de cada 
taller, habrá espectáculos en vivo y 
se estrenará el cortometraje “Sola 
Mente Acompañada”, realizado por 
el Taller de Medios Audiovisuales. 

El Municipio invita a la comu-
nidad a conocer las propuestas de 
Casa de Jóvenes, espacio mediante 
el cual se acompaña permanente-
mente a las juventudes de la ciudad 
para construir una Río Grande más 
saludable y participativa.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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ENCENDIDO DEL ARBOLITO

El titular de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud compartió detalles de la actuación de La Sole el 7 de diciembre, 
como parte de la previa al encendido del árbol navideño, el inicio de la festividad el primer minuto del 8 de diciembre.

Sebastián Bendaña, gerente ejecuti-
vo de la Agencia Municipal de Depor-
tes, Cultura y Juventud de Río Grande, 
expresó su satisfacción por la exitosa 
presentación de La Sole en la noche del 
7 de diciembre, en la antesala del en-
cendido del árbol navideño. 

Por FM Master0s, el funcionario 
destacó la importancia de este evento 
como la fiesta popular más significati-
va para la ciudad y compartió detalles 
del suceso: “Somos conscientes de que 
es la fiesta popular más importante que 
tiene la ciudad y que era una fecha su-
mamente especial. Creo que también 
fue importante que ella esté al tanto y lo 
sepa también. Lo pudimos hablar y ella 
lo dimensionó y después lo que pudo 
hacer arriba del escenario también fue 
parte de la gratitud que tuvo para con 
el pueblo riograndense y para todos los 
que se acercaron”.

Bendaña señaló que la presencia de 
La Sole atrajo a numerosos espectado-
res no solo de Río Grande, sino también 
de Ushuaia y Punta Arenas, hacien-
do del evento un éxito en términos de 
participación: “Vino mucha gente de 
Ushuaia y de Punta Arenas también. 
Tuvimos un festejo, tanto con ella como 

con los demás artistas que estuvieron 
arriba del escenario, realmente espec-
tacular. De alguna manera colmó las 
expectativas que teníamos en torno a 
este festejo”.

El funcionario municipal destacó el 
compromiso continuo de la institución 
pública para ofrecer oportunidades du-
rante la temporada de verano, mencio-
nando la apertura de colonias de vaca-
ciones deportivas y culturales para niños 

y adolescentes a partir del 2 de enero. 
Además, informó sobre inscripcio-

nes para campamentos y actividades 
culturales, enfocándose en proporcio-
nar opciones recreativas para la comu-
nidad: “El martes 2 de enero, el primer 
día hábil, comenzamos. De hecho, las 
inscripciones las vamos a comenzar 
la última semana de diciembre, 26 y 
27, tanto para colonias de vacaciones 
como para campamentos”.

Bendaña también compartió pla-
nes para el próximo año, que incluyen 
eventos de carnaval y el continuo cre-
cimiento de programas educativos en 
áreas como educación física, folklore y 
tango: “La intención siempre es seguir 
creciendo. El jueves terminaron casi 
170 alumnos, entre Río Grande y Us-
huaia, el primer año del Profesorado de 
Educación Física. [...] Ya tenemos casi 
50 anotados para el segundo año que 
vamos a dar comienzo a fin de febrero”.

Finalmente, resaltó el logro de los 
primeros egresados de la carrera uni-
versitaria de folklore y tango, enfocán-
dose en proporcionar oportunidades 
educativas y laborales para los residen-
tes locales: “Terminaron la cursada los 
primeros 55 alumnos de la carrera uni-
versitaria de folklore y tango, que son 
los primeros en egresar directamente 
cursando aquí desde la provincia, y que 
son universitarios y van a recibir su tí-
tulo en el mes de marzo/abril”.

En resumen, la presentación de La 
Sole fue un éxito, y el municipio de Río 
Grande continúa comprometido con 
ofrecer actividades y oportunidades a 
la comunidad durante la temporada de 
verano y más allá.

CONFORMIDAD EN EL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE 
TRAS LA PRESENTACIÓN DE LA SOLE
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En una reciente entrevista por FM 
Master’s, Dante “Willy” Querciali, pre-
sidente del Instituto Fueguino de Turis-
mo, compartió sus reflexiones sobre el 
presente y futuro del turismo en Tierra 
del Fuego, destacando la importancia 
de la actividad de cruceros y las proyec-
ciones alentadoras para la región.

“La proyección es muy buena. Ob-
viamente, es una continuidad de años 
anteriores, de cómo se trabajó también 
con la actividad de cruceros desde la 
salida de la pandemia” definió el fun-
cionario.

Querciali resaltó el impacto positivo 
de la actividad de cruceros, subrayando 
que Tierra del Fuego logró tener una 
temporada exitosa al final de la pande-
mia, cuando otros puertos aún no esta-
ban operativos: “Los resultados están a 
la vista también ahora, más allá de que 
tenemos una obra de infraestructura de 
puerto con mayor extensión, que hoy 
nos permite ver que hay mayor canti-
dad de cruceros en muelle”, dijo, refle-
jando que la infraestructura portuaria 
mejorada ha contribuido significativa-
mente al aumento del flujo de turistas, 

permitiendo un acceso más directo de 
los pasajeros a la ciudad desde los cru-
ceros.

El titular del InFueTur expresó su 
confianza en que las proyecciones po-
sitivas se mantendrán hasta fines de 
abril, e incluso se espera que la próxima 
temporada supere la actual: “La proyec-
ción hasta fines de abril, más que hasta 
febrero, es muy buena. Diría que tam-
bién ya es muy buena la proyección 
para el año que viene, que va a superar 
la de esta temporada”.

El presidente del Instituto destacó 
el trabajo colaborativo con el presiden-
te de puertos, Roberto Murcia, subra-
yando el compromiso compartido de 
lograr un crecimiento sostenido para 
las próximas temporadas: “Más que 
expectativa es una realidad. Estamos 
trabajando, así lo hicimos en el trabajo 
que se hizo en conjunto, sobre todo, en 

manos del presidente de puertos, Ro-
berto Murcia”.

Querciali señaló que la tempora-
da baja ha disminuido en los últimos 
años, y aunque históricamente se mar-
caba en mayo y junio, estos meses fue-
ron cubiertos por el programa Previaje 
en las últimas temporadas. “Se puede 
decir que, prácticamente, hoy no tene-
mos temporada baja”, añadió, lamen-
tando la baja del exitoso programa na-
cional.

“El destino Ushuaia en el invierno ya 
está dada esa repotenciación. Por eso 
salimos de la estacionalidad” señaló fi-
nalmente el presidente, considerando 
que el turismo invernal en Ushuaia ha 
experimentado una repotenciación sig-
nificativa, contribuyendo a salir de la 
estacionalidad y manteniendo un fuer-
te movimiento turístico durante los me-
ses de julio, agosto y septiembre.

El titular del Instituto Fueguino de Turismo compartió su visión desde su rol sobre el estado actual del sector turístico al finalizar el 
año, abordando las proyecciones para los próximos meses y comparándolas con temporadas previas.

“LA PROYECCIÓN HASTA FINES DE ABRIL 
ES MUY BUENA”, DIJO QUERCIALI

TURISMO

SE REALIZÓ EL SEMINARIO 
DE UÑAS CON MOTIVOS 
NAVIDEÑOS 

Se trató de una propuesta de ca-
pacitación impulsada por la Secreta-
ría de la Mujer, Género y Diversidad 
en el marco del programa Promoción 
Permanente para Emprendedoras. A 
través de dicha iniciativa se trabaja 
para fortalecer la autonomía econó-
mica de las mujeres, como así tam-
bién para potenciar el desarrollo de la 
economía local.  

Esta formación, destinada a em-
prendedoras del rubro de la mani-
curía y belleza, tuvo el objetivo de 
aportar nuevos conocimientos sobre 
esmaltado y técnicas de decoración 

de uñas.   
Durante la jornada, se abordó el 

óptimo cuidado de las manos y la 
correcta colocación de esmaltado, 
además de nuevas técnicas de deco-
ración con motivos navideños. Tras 
su finalización, se hizo entrega de los 
certificados a todas las participantes.  

De esta manera, el Municipio con-
tinúa trabajando para contribuir al 
desarrollo de proyectos productivos 
de mujeres de nuestra ciudad, en este 
caso, en relación a la formación, en 
pos de promover su independencia 
económica.

RÍO GRANDE
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La diputada nacional del Frente de 
Todos por Tierra del Fuego, Carolina 
Yutrovic, expresó sus críticas hacia el 
discurso del presidente Javier Milei en 
la asamblea legislativa. Ahora como 
opositora e integrante de la primera 
minoría en la cámara, compartió por 
FM Master’s sus impresiones sobre la 
sesión de jura, y abordó con preocupa-
ción algunos números inciertos esgri-
midos por el presidente.

Yutrovic expresó su preocupación 
por la falta de un discurso presidencial 
en la asamblea legislativa, subrayando 
la importancia de la participación del 
Congreso en la toma de decisiones: 
“Ayer tuvimos una jornada diferente 
por el no discurso del presidente Mi-
lei ante la asamblea legislativa. En mi 
opinión, es un error, porque estamos 
representadas todas las provincias y 
todas las representaciones partida-
rias” cuestionó inicialmente la parla-
mentaria. “Fue una sesión muy cortita, 
que tuvo sus condimentos en cuanto a 
la participación de la gente que esta-
ba en los palcos, que en un momento 
se tuvo que pedir un poco de orden” 

DIPUTADA OPOSITORA

señaló luego, enfatizando en la nece-
sidad de mantener un ambiente respe-
tuoso durante estos eventos.

Yutrovic expresó su sorpresa y pre-
ocupación por la reacción positiva 
de la multitud a las medidas de ajus-
te anunciadas por Milei: “Me quedé 
con esa sensación tan extraña, tanto 

lo que pasó dentro del recinto como 
lo que sucedió afuera, en la plaza, que 
un pueblo festeje cuando se anuncian 
medidas tan drásticas y tan de ajuste 
como las que ha dicho el ya presidente 
Milei”.

Además, la diputada cuestionó la 
veracidad de las cifras proporciona-

das por Milei en su discurso, especial-
mente en áreas como la educación y 
la economía: “Un tema que a mí me 
preocupó en el discurso del presidente 
Milei, es que dio muchos datos, mu-
chas cifras, que no son ciertas”, sobre 
todo las estadísticas relacionadas con 
la educación y con la inflación.

Yutrovic expresó su preocupación 
por la posibilidad de que se utilicen 
argumentos partidistas para justificar 
medidas de ajuste: “Esta vez no será el 
‘ah, pero Macri’, pero será el ‘ah, pero 
el kirchnerismo’, o el ‘ah, pero el pero-
nismo’, para justificar el ajuste que pre-
tenden y esta política de shock y ajuste 
que quieren implementar”.

“Vamos a seguir haciendo un traba-
jo responsable, como lo hemos hecho 
hasta ahora, tratando, en mi caso, de 
participar en las comisiones que me 
interesan y teniendo la mayor partici-
pación posible en ellas” reafirmó final-
mente Carolina Yutrovic su compromi-
so de trabajar de manera responsable 
en el Congreso, participando en las 
comisiones y contribuyendo al debate 
constructivo.

CAROLINA YUTROVIC: “MILEI DIO 
MUCHAS CIFRAS QUE NO SON CIERTAS”
La diputada Nacional del Frente de Todos cuestionó el discurso del presidente Javier Milei, desde su nuevo rol a partir de haber 
pasado del oficialismo a la oposición, en lo que constituye la primera minoría dentro de la cámara que integra.
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Desde la Subsecretaría de Juventu-
des y la Subsecretaría de Políticas So-
cioeducativas se llevaron adelante los 
Actos de Asunción y Reconocimiento 
a los Centros de Estudiantes de la pro-
vincia. 

Con la participación de jóvenes 
estudiantes, docentes acompañantes 
y familias se reconoció la labor de las 
juventudes durante el Ciclo Lectivo 
2023, además de realizar la Asunción 
de nuevas autoridades para los Cen-
tros durante el Ciclo Lectivo 2024.

Durante el transcurso de este año au-
mentó un 47% la cantidad de Centros de 
Estudiantes constituidos según norma-
tiva vigente de instituciones secunda-
rias a nivel provincial, ampliando y for-
taleciendo la participación estudiantil, 
garantizando además el primer Centro 
de Estudiantes de la ciudad de Tolhuin 
acorde a la reglamentación vigente. 

Al respecto, Ivana Olariaga, sub-
secretaria de Juventudes, indicó que 
“estamos sumamente orgullosos y or-
gullosas de la labor llevada adelante 

por las juventudes durante este año, 
teniendo como principal marco los 40 
años de Democracia Ininterrumpida 
en nuestro país. Un año donde la parti-
cipación juvenil se ha visto incremen-
tada, tanto con la conformación del 
primer Centro de Estudiantes bajo la 
normativa vigente en Tolhuin, además 
de la conformación de un nuevo Cen-
tro de Estudiantes en la ciudad de Us-
huaia con chicos y chicas de 13 años, 
siendo los más jóvenes en llevar ade-
lante esta tarea”.

“Durante este año hemos trabajado 
articuladamente para elaborar herra-
mientas como el Estatuto Marco Pro-
vincial para Centros de Estudiantes o 
el recién lanzado Recursero para Cen-
tros de Estudiantes, las cuales brindan 
información necesaria para la confor-
mación de los mismos. Tenemos como 
objetivo para los próximos años seguir 
trabajando con las y los jóvenes, garan-
tizando sus derechos y promoviendo la 
participación activa dentro de las insti-
tuciones educativas”, finalizó.

Bajo el Programa de Fortalecimiento y Acompañamiento a Organizaciones Estudiantiles se realizó en Ushuaia, Río Grande y Tolhuin 
el reconocimiento a las juventudes que participaron y participarán en Centros de Estudiantes del nivel secundario.

SE LLEVARON ADELANTE LOS ACTOS DE 
RECONOCIMIENTO A CENTROS DE ESTUDIANTES 

RÍO GRANDE

PROPUESTAS AL AIRE LIBRE 
PARA ABORDAR EL CUIDADO 
DEL MEDIO AMBIENTE

Desde el Municipio se promueve 
una variedad de actividades al aire 
libre para que la comunidad conozca 
la importancia de cuidar el ambiente 
que habitamos.

El Centro de Interpretación Am-
biental impulsa diversas propuestas 
con el fin de abordar el cuidado del 
medio ambiente y la biodiversidad.

La oferta incluye: una recorrida 
por las instalaciones del Centro de 
Interpretación Ambiental y sector 
costero, donde se expondrán las 
muestras de la planicie intermareal 
y la importancia de las mismas para 
las aves playeras migratorias. Las 
visitas serán este 11 y 18 de diciem-
bre.

Además se llevará adelante la acti-
vidad “Senderos de la Reserva Natu-

ral Urbana Laguna de los Patos”. Será 
un recorrido guiado donde se hablará 
sobre su historia, observando, cono-
ciendo y entendiendo la flora y fauna 
nativa que se encuentra en el medio 
de nuestra ciudad.

Dicha propuesta se llevará a cabo 
los próximos 15, 22 y 29 de diciembre, 
teniendo como punto de encuentro 
el ingreso de la Reserva.

Cabe destacar que las salidas se 
realizarán de 10 a 12 horas o bien, de 
14 a 16.

Las actividades están destinadas a 
todas las edades, por lo que se invita 
a la comunidad a seguir aprendien-
do sobre nuestra biodiversidad. Las 
inscripciones se realizan mediante el 
correo electrónico: centrodeinterpre-
tacionrca@gmail.com.

EDUCACIÓN

mailto:centrodeinterpretacionrca@gmail.com
mailto:centrodeinterpretacionrca@gmail.com
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La paralización del transporte pú-
blico en Río Grande se debe, según la 
Unión Tranviarios Argentinos, a que la 
empresa Citybus retiró sus colectivos 
debido al conflicto laboral, y no a una 
medida de acción directa del gremio.

En una situación inédita para los 
habitantes de Río Grande, el transpor-
te público se encuentra completamen-
te paralizado, y según un vocero de la 
UTA, se debe a la decisión de la empresa 
Citybus de retirar sus colectivos de cir-
culación, y no a una medida de fuerza.

El secretario Gremial de la Unión 
Tranviarios Argentinos (UTA), José 
Zampedri, dijo que la empresa tomó la 
decisión de retirar los vehículos de cir-
culación debido a una serie de reclamos 
laborales. Entre las principales quejas 
se encuentran malas liquidaciones y 
aumentos no abonados, cuestiones que 
están siendo canalizadas a través del 
Ministerio de Trabajo.

“Venimos con una serie de reclamos 
a partir del último acuerdo firmado en 
paritarias en octubre. La empresa no ha 
cumplido con el aumento correspon-
diente a octubre y noviembre. Estamos 
realizando los reclamos legales a través 
del Ministerio de Trabajo”, explicó Zam-
pedri en el sitio Desde las Bases. El se-
cretario Gremial destacó que la UTA no 
ha impulsado medidas de fuerza y que 
la problemática está siendo abordada 

dentro del marco legal.
La notificación de la situación fue 

transmitida al intendente Martín Perez 
la semana pasada, ya que, según Zam-
pedri, la municipalidad también tiene 
cierta responsabilidad en este conflic-
to. “Lo que te puedo aclarar es que no-
sotros no tenemos ningún tipo de res-
ponsabilidad en lo que está sucediendo 
en este momento, por esta retención de 
servicio por parte de la empresa”, enfa-
tizó el representante de la UTA.

De tal forma, hasta el momento no 
se han tomado medidas de fuerza por 
parte del gremio ni de los trabajadores. 
El retiro de las unidades de circulación 
ha sido, según aseguran en el sindicato, 
exclusiva decisión de la empresa, gene-
rando un colapso en la movilidad de la 
ciudad, con las consecuencias corres-
pondientes sobre los habitantes de la 
ciudad de Río Grande.

Raúl Von der Thusen, legislador 
electo y presidente del Concejo De-
liberante de Río Grande, expresó su 
preocupación ante posibles medidas 
que podrían afectar al sub régimen in-
dustrial de Tierra del Fuego, y anunció 
su intención de impulsar una mesa de 
trabajo conjunta en la Legislatura para 
analizar el futuro de la provincia.

Von der Thusen manifestó su in-
quietud sobre posibles medidas que 
podrían limitar los beneficios fisca-
les para nuevas empresas y afectar el 
desarrollo industrial de la provincia: 
“Esperemos ahora a ver cuáles son las 
medidas económicas que se van a dar. 
Tenemos entendido que algunas de las 
medidas podrían afectar a la provin-
cia. No directamente para retroceder, 
pero sí creo que va a haber algunas 
medidas que tengan que ver con el es-
tancamiento de los beneficios que se 
le genera a la provincia”.

El legislador expresó su sorpresa 
ante el anuncio de medidas impactan-
tes y potencialmente dolorosas para la 
provincia, instando a estar preparados 
para enfrentar nuevos desafíos: “Lla-
mó la atención el discurso sincero que 

ha tenido el presidente con respecto a 
las medidas importantes y negativas. 
Además, me imagino que van a hacer 
y que quizás hoy no se sienten porque 
no las hemos todavía transitado, pero 
sí creo que va a haber medidas muy 
importantes y que van a doler, así que 
hay que estar preparados para esa si-
tuación”.

Von der Thusen destacó la impor-
tancia del sub régimen industrial, 
sobre todo para Río Grande, y señaló 
que una gran parte de la población 
depende directa o indirectamente de 
ello: “Río Grande tiene una situación 
muy particular. Hay 10.000 familias 
que viven de este régimen de manera 
directa, más todos los servicios que se 
generan de manera indirecta. Un gran 
porcentaje, más de un tercio de la po-
blación riograndense, está muy expec-
tante a ver qué va a suceder con el sub 
régimen industrial”.

En tal sentido, abogó por la uni-
dad de los representantes de Tierra 
del Fuego en una mesa de trabajo sin 
consideraciones partidistas para abor-
dar los desafíos y decidir el futuro de la 
provincia: “Es momento de que todos 

los representantes de Tierra del Fuego 
nos juntamos en una mesa de trabajo, 
sacándonos la camiseta política parti-
daria, y comenzar a trabajar realmente 
para lo que los fueguinos quieren”.

Concretamente anunció su inten-
ción de impulsar, como legislador, la 
creación de una mesa de trabajo para 
construir un proyecto conjunto que 

defina el futuro de Tierra del Fuego: “La 
próxima semana voy a ser legislador y 
va a ser una de las primeras medidas 
que voy a impulsar desde lo político: 
convencer a todo el arco político de la 
provincia para que trabajemos en un 
proyecto en común para la provincia 
que queremos para adelante” anunció 
finalmente Raúl Von der Thusen.

SEGÚN LA UTA, CITYBUS 
RETIRÓ  LOS COLECTIVOS DE 
CIRCULACIÓN

El legislador electo vaticinó que, dentro del paquete de medidas nacionales, habrá algunas que afectarán al sub régimen industrial 
de Tierra del Fuego. Dijo que impulsará en la Legislatura una mesa de trabajo conjunta para analizar el futuro de la provincia.

VON DER THUSEN IMPULSARÁ “UNA MESA DE TRABAJO” 
PARA DEBATIR EL FUTURO DE LA PROVINCIA

SUBRÉGIMEN EN PELIGRO

RÍO GRANDE SIN TRANSPORTE PÚBLICO
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En su primer día al frente del Go-
bierno argentino, Javier Milei impri-
mió un ritmo acelerado en la Casa 
Rosada, marcando una clara ruptura 
con el estilo de gestión previo. Desde 
temprano, la sede del Ejecutivo ex-
perimentó un notable aumento de 
actividad, con la entrada de nuevos 
funcionarios que buscaban sus des-
pachos, evidenciando un cambio de 
dinámica palpable en cada rincón.

La jornada inaugural del manda-
to de Milei se distinguió sobre todo 
por la agitación y el movimiento 
constante en los pasillos, donde los 
recién llegados se orientaban para 
ubicar sus nuevas oficinas, algunas 
con carteles improvisados en sus 
puertas. Ese frenesí contrastó nota-
blemente con los últimos meses del 
gobierno saliente, donde la activi-
dad se había reducido a la mínima 
expresión y la atención se centraba 
en otros actores políticos.

La Secretaría de Comunicación, 
ahora dirigida por el flamante vo-
cero Manuel Adorni, introdujo una 
nueva modalidad al organizar una 
conferencia de prensa a las 8 de la 
mañana en el amplio Salón de Pue-
blos Originarios. Aunque sin gran-
des anuncios, se espera que estas 
conferencias sean diarias, una hora 
más tarde de lo habitual, de lunes a 
viernes, ofreciendo un canal cons-
tante de comunicación. Un cambio 
respecto a la anterior portavoz, Ga-
briela Cerruti, que solía realizar con-
ferencias semanales, solo los jueves.

CÓMO FUE EL PRIMER DÍA DE MILEI EN LA 
CASA ROSADA
Javier Milei asumió la Presidencia con un día inaugural de cambios vertiginosos en la Casa Rosada. Nuevo ritmo, conferencias diarias 
y encuentros internacionales, marcaron un comienzo agitado.

USHUAIA

NUEVA ERA

En sus primeras declaraciones, 
Adorni aseguró que el que tenía 
por delante iba a ser “un día arduo 
de trabajo”, destacando la primera 
reunión de Gabinete a las 9 y múl-
tiples encuentros internaciona-
les. Entre ellos, la reunión con Wu 
Weihua, vicepresidente del Comité 
Permanente de la Asamblea Popu-
lar Nacional de China, y el encuen-
tro con José Antonio Kast, diputado 
chileno.

A pesar del movimiento frenéti-
co, aún persiste la incertidumbre en 
algunos sectores de la Casa Rosada. 
La estructura de la Secretaría Gene-
ral de la Presidencia y la ubicación 
de ciertos despachos generan inte-
rrogantes sobre la rutina laboral de 
Milei y su hermana, Karina Milei, 
designada para el cargo a través del 
primer Decreto de Necesidad y Ur-
gencia (DNU) de la nueva gestión.

El escenario de transición se 
completó con la expectativa de 
aquellos que formaban parte del 
gobierno anterior. Aunque no se ha 
pedido la renuncia, la incertidum-
bre persiste en varios despachos. 
Designaciones pendientes en orga-
nismos públicos como la Aduana y 
la Agencia Federal de Investigacio-
nes (AFI) añaden un elemento adi-
cional a la compleja tarea de conso-
lidar el equipo de gobierno.

En si primer día, Javier Milei dio 
pasos firmes, redefiniendo la Casa 
Rosada y proyectando un cambio 

sustancial en la forma de gobernar. 
La incógnita sobre cómo abordará 
los desafíos pendientes y su visión 
de futuro concita la atención sobre 
cada movimiento en esta nueva eta-

pa de la política argentina.
Mañana seguirán las restricciones 

para operar con dólares y se esperan 
los anuncios de Caputo luego del cie-
rre de los mercados.
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El sábado a las 20:43h, ocurrió un 
accidente en calle Kuanip al 1000. 
Se trató de una moto Honda Twister 
125, conducido por Francisco Far-
fan, quien impactó contra un Fiat 
Palio, que se encontraba estaciona-
do sin ocupantes.

Se solicitó personal médico, 
quien procedió a su traslado a sede 
hospitalaria para una mejor aten-
ción.

En cuanto al propietario del roda-
do Alejandro Gabriel Pérez, fue ase-
sorado de los pasos legales a seguir.

Farfán circulaba por calle Kua-
nip imprevistamente se le cruzó un 
perro y al intentar esquivarlo perdió 
el control de su moto impactando 
contra el rodado estacionado. Como 
producto del impacto, sufrió una 
fractura en la clavícula izquierda.

En el lugar se labró acta de estilo 
conjuntamente con personal de la 
División Policia Científica Ushuaia.

Se mantuvo comunicación tele-
fónica con el juzgado interviniente 
quien enterada del presente evento 
refirió que labre el correspondiente 
sumario y se proceda a realizar el 
análisis de registros fílmicos, proce-
diéndose a resguardar la motocicle-
ta.

Respecto al ciudadano FARFAN 
queda en observaciones en el HRU 
para su respectiva evolución.

Moto sin papeles provoca
accidente

El sábado alrededor de las 19:07h, 
ocurrió un siniestro vehicular en in-
tersección de las calles Torelli y Na-
muncura.

Personal de la Comisaria Segunda 
intervino en el lugar, se entrevista-
ron con la vecina Marta Rosana Cal-
panchay Martinez quien dio cuenta 
que en circunstancias en que se ha-
llaba a bordo de su vehículo Renault 
Sandero, circulando sentido ascen-
dente sobre la arteria Intendente 
Torelli, fue colisionada  por un mo-
tovehiculo Mondial 4 Stroke, color 
negra conducido por  Lucas Matias 
Calderon Zúñiga, el cual transitaba 
por calle Namuncurá sentido ascen-
dente, provocándole daños al vehí-

FIN DE SEMANA ACCIDENTADO EN USHUAIA
Accidentes de tránsito y un incendio fueron los saldos de esté sabado y domingo en la capital fueguina.

culo Renault, en el sector trasero, 
lateral izquierdo.

Las partes involucradas se en-
contraban en buen estado de sa-
lud, no aquejando dolencias. Final-
mente se requirió a ambas partes 
la documentación pertinente para 
transitar, presentando la Sra. Cal-
panchay toda la documentación 
en regla, en tanto que Calderon no 
contaba con la totalidad de la docu-
mentación para circular. 

Por tal motivo se solicitó la pre-
sencia de personal de tránsito mu-
nicipal, quien efectuó test de al-
coholemia arrojando resultado de 
0.15 G/L, procediendo en conse-
cuencia a labrar acta de infracción 
para finalmente incautar la moto-
cicleta, siendo trasladado en grúa 
hacia el predio municipal.

Cabe mencionar que en el sitio 
se hizo presente el Sr. Olguin, Wal-
ter a quien se hizo entrego median-
te acta de estilo de su hijo afín ha-
ciéndose responsable del mismo.

El fuego afectó al local Don 
Lucio

El sábado personal policial de la 
Comisaria Primera es alertado so-
bre un ígneo en una vivienda ubica-

POLICIALES

da en la parte posterior al local Don 
Lucio.

El fuego se generó en el sector 
de un galpón donde se hallaba una 
motocicleta, contiguo a una oficina; 
dentro del mismo predio se emplaza 
una edificación de departamentos, 
los cuales no resultaron afectados 
por el fuego, pero las vecinas Gracie-

la Alvarado y Jenifer Ochoa, fueron 
trasladadas por la ambulancia hacia 
el HRU, por afectación de humo.

Los bomberos sofocaron el incen-
dio, constatándose la afectación so-
bre la motocicleta y el galpón.

Finalizado el diligenciamiento, la 
Policía Científica indicó que se trata-
ría de hipotético accidental.
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En este sentido la funcionaria ex-
presó que “está por finalizar la pri-
mera gestión del gobernador Gus-
tavo Melella y podemos realizar un 
balance muy positivo por todo lo 
que se logró hacer para fortalecer el 
sector cultural desde el Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía”.

“La premisa desde el comienzo 
fue trabajar en pos del fortalecimien-
to de la cultura como una industria 
y en conjunto con todos los sectores 
culturales de Tierra del Fuego, con 
una mirada concreta hacia el fomen-
to y la producción”, precisó Rossi.

“SE SEGUIRÁ TRABAJANDO PARA 
FORTALECER EL ENTORNO ARTÍSTICO” 
Así lo aseguró Lucía Rossi, Secretaria de Cultura de la Provincia, tras realizar un balance de estos cuatro años de gestión en el Gobierno 
de Tierra del Fuego AIAS.

USHUAIA

CULTURA

miento a todo el equipo de la Secre-
taría de Cultura y a todo el equipo del 
Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología que acompañó 
cada una de las acciones para tra-
bajar en pos del desarrollo de la in-
dustria cultural fueguina y sin lugar 
a dudas sé que en los próximos años 
de gestión se seguirá trabajando para 
fortalecer el entorno artístico, levan-
tando la bandera de la cultura como 
trabajo, salud y soberanía”, concluyó 
Rossi.

Asimismo, agregó que “por su-
puesto queda mucho por hacer, 
pero hemos establecido una mirada 
de gestión muy necesaria porque 
para este gobierno provincial sin lu-
gar a dudas la cultura no resultó ser 
un gasto superfluo”.

“Logramos que referentes fuegui-
nos participen de escenarios nacio-
nales e internacionales, presenta-
mos en la Legislatura Provincial una 
ley de fomento audiovisual que es-
peramos se trate y se apruebe pron-
to, creamos el Centro Popular de 
Cultura que respondió a un reclamo 
histórico de los talleristas de cultu-

ra provincial y democratizamos los 
accesos a la cultura, entre tantas ac-
ciones”, recordó la Secretaria.

Y destacó: “como balance gene-
ral, el haber podido establecer vín-
culos, contactos y haber dado res-
puestas a gran parte del ecosistema 
cultural de Tierra del Fuego ha sido 
para nosotros realmente provecho-
so y un gran honor”.

“En mi caso puntual que dejo la 
función en el Ejecutivo Provincial, 
quiero hacer un especial reconoci-

UN HOMBRE LE 
PEGÓ CON UN 
MARTILLO A SU 
EX PAREJA

Además, amenazó a la mujer con 
un cuchillo. El sujeto está detenido. 

En la tarde noche de domingo 
en un domicilio de calle Soldado 
Desconocido de la margen sur, un 
hombre identificado como Gabriel 
Palacios que tiene restricción de 
acercamiento a la mujer ordenada 
por el Juzgado de Familia, agredió a 
su ex pareja.

El sujeto habría estado pernoc-
tando en la casa de la mujer por 
razones de necesidad, teniendo un 
ataque de ira en el marco de la cual 
agredió a la víctima.

Este sujeto no solo que la ame-
nazó esgrimiendo un arma blanca, 
sino que la golpeó en una mano con 
un martillo.

Ante ello la fiscalía de flagrancia 
se lo dejó detenido para ser indaga-
do en el día de la fecha en razón de 
los delitos de “amenazas con arma” 
y de “lesiones leves agravadas por 
el vínculo”.

RÍO GRANDE
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GRAN CIERRE DEL FUTSAL EN 
EL MICROESTADIO ‘COCHOCHO’ 
VARGAS

Como todos los años, en el mi-
croestadio Cochocho Vargas de la ciu-
dad de Ushuaia, el Instituto Munici-
pal de Deportes junto a la Federación 
Ushuaiense de Futbol de Salón, FEU-
FUTSAL, realizaron el cierre anual de 
la actividad con la participación de las 
17 instituciones que han jugado a lo 
largo del año esa disciplina.

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro destacó la participación de 
74 equipos pertenecientes a las ins-
tituciones deportivas nucleadas en la 
Federación. Su presidenta, Irma Fi-
gueroa, agradeció el trabajo que han 
hecho los profesores, agradeció con-
tar con los espacios municipales a lo 
largo de todo el año para desarrollar 
la disciplina, al Instituto Municipal 

USHUAIA

de Deportes y al intendente Walter 
Vuoto, por tener al Futsal y a todo el 
deporte en cuenta para que conti-
núe creciendo.

Por su parte, Navarro agradeció 
a la Federación, porque sigue sien-
do el semillero que nutre a todas las 
divisiones, tanto del futbol 11 como 
de otras Federaciones. “Es increíble 
el trabajo que realiza esta Federa-
ción desde hace muchísimos años, 
hoy conducida por Irma Figueroa y 
algunas mujeres más como Adriana 
Bazán, pero también recordando al 
querido Raúl Urán que han hecho 
que la FEUFUTSAL sea una fede-
ración en la que gran cantidad de 
niños y niñas se encuentran nuclea-
dos”, finalizó.

EXITOSO CIERRE DE LA ESCUELA 
MUNICIPAL DE GIMNASIA 
RÍTMICA 

La Escuela Municipal de Gimna-
sia Rítmica tuvo su cierre anual en el 
Polideportivo Carlos Margalot, con 
un gran show brindado para todas y 
todos los vecinos que se acercaron al 
lugar para disfrutar el evento.

Tras un fructífero 2023, la Escuela 
Municipal de Gimnasia Rítmica tuvo 
su muestra de fin de año, donde casi 
un centenar de alumnas fueron prota-
gonistas de un gran espectáculo para 
todas y todos los presentes. 

Esta actividad se desarrolla en el 
Polideportivo Carlos Margalot y el 
Polideportivo Islas Malvinas, donde 
cientos de niñas se acercan para tran-
sitar su vida deportiva. 

Durante el show las gimnastas de-

mostraron sus cualidades en los estilos 
de manos libres, aros, pelota y soga 
para luego dar paso al acto final, donde 
realizaron un viaje en el tiempo para vi-
vir la historia de los mundiales a través 
de la danza.

Vale destacar que esta Escuela 
cuenta con gimnastas que fueron ga-
lardonadas con medallas en los dife-
rentes torneos nacionales federativos y 
que, además, fueron campeonas en los 
pasados Juegos Evita que se realizaron 
en Mar del Plata. 

Desde el Municipio se continúa tra-
bajando en el desarrollo de estas Es-
cuelas, que consolidan un modelo de 
gestión deportiva para nuestra ciudad.

RÍO GRANDE

Participó la secretaria de Planifi-
cación e Inversión Pública, Gabrie-
la Muñiz Siccardi, el secretario de 
Asuntos de Malvinas, Daniel Arias, 
el secretario de Relaciones Vecina-
les y Parlamentarias, Omar Becerra, 
la abuela de Tania Rojas Valenzuela, 
Adolina, y la tía Marcela Valenzuela. 

El espacio conmemorativo cuen-
ta con un muro para colocar placas 
y gráficas alusivas, un solado de hor-
migón armado, un muro de conten-
ción revestido en piedra sobre el cual 
se empotró una baranda metálica 
con columnas de distintos colores, 
bancos en madera de lenga, y a su 
vez, accesos con solado de pavimen-
to articulado, contemplando las pen-
dientes y escalones que permitirán 
absorber los desniveles del terreno 
para llegar a la vereda.

Su abuela recordó que “Tania no 
solo era mi nieta, era mi amiga por-
que nos entendíamos muy bien. 
Amaba jugar y estudiar”.  En tanto, su 
tía Valenzuela, mencionó que “esto 
es un sueño, un homenaje para ella, 

SE INAUGURÓ SU MIRADOR EN EL BARRIO 
PIPO EN HOMENAJE A TANIA ROJAS 
La Municipalidad de Ushuaia inauguró el mirador ubicado en calle Río Almanza del barrio Río Pipo, en homenaje de Tania Rojas 
Valenzuela.

USHUAIA

pero también algo muy lindo para 
que la gente pueda pensar un poco 
sobre la vida y para que los jóvenes 
tengan conciencia de sus pares”.

De la misma manera indicó que 
“me gustaría agradecer a los arqui-
tectos, y a todas las personas que hi-
cieron posible la concreción de este 
proyecto, que nos lleva a recordar lo 
que fue una tragedia el 17 de mayo 
del 2012; Tania era estudiante del 
Kloketen y para ir al colegio, cruza-
ba por ahí, como tanta gente, y la-
mentablemente había un precipicio 
de 15 metros, pero hoy ya es un es-
pacio que se recuperó con el aporte 
del municipio, donde realizaron un 
relleno para hacerlo más seguro y 
un espacio para reflexionar sobre la 
vida”.

Respecto a los colores, indicaron 
que representan la energía, la hu-
mildad, el optimismo, la pureza, la 
creatividad, la fuerza y la serenidad, 
cualidades y valores que llevan a re-
flexionar y valorar la vida.



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Diciembre de 202314 | 

“NO CREEMOS QUE ESTO SEA UN VALE TODO”

USHUAIA
PROVINCIALES

La diputada por Unión por la Patria, Andrea Freites, habló sobre la asunción de Javier Milei en el gobierno nacional y dijo que “somos 
respetuosos de la voluntad popular, pero no creemos que esto sea un vale todo”.

NUEVO GOBIERNO

USHUAIA

Freites narró que estuvieron “todos 
los compañeros del bloque Unión por 
la Patria. La Vicepresidenta estuvo a 
cargo de tomar la jura. El bloque de-
finió quienes acompañaríamos en el 
ingreso a Javier Milei y la Vicepresiden-
ta. Luego se esperaban las palabras del 
Presidente en la Casa del Pueblo”.

En esta línea, la Diputada criticó la 
decisión del Presidente de dar el dis-
curso en la escalinata y señaló: “Uno 
respeta que el pueblo lo eligió a él 
como Presidente y a Villarruel como 
vicepresidenta, pero también nos eli-
gió a nosotros. Creo que son tiempos 
en los que terminó la campaña y lo que 
debemos hacer es ponernos a traba-
jar”.

“Estamos esperando a ver qué va a 
enviar a la cámara. No envió ningún 
proyecto de Ley Ómnibus. Está claro 
que viene con un ajuste y un shock. Me 
parece que es algo bastante exagera-
do”, siguió.

Además, dijo no estar de acuerdo 
“en algunas cuestiones de las que ma-
nifestó. No sé de dónde saca los por-
centajes a los que se refería. Tenemos 
que hacer un trabajo serio. Hay una 
inflación en el país que las familias no 

pueden soportar más. Quedó claro 
que llegó un Presidente que viene a 
ajustar. Ayer decía que iba a ajustar”.

“La gente está agotada y no llega a 
fin de mes. Esta es una consecuencia 
del mal gobierno que tuvimos, con to-
dos los acontecimientos. Si no, no se 
puede explicar que tengamos una per-
sona que dice que viene a ajustar y a 
cortar. Él dice que a esto lo va a pagar 
el Estado y no el privado. No debemos 
desconocer el Estado, esto es algo que 
me preocupa mucho”, continuó.

“Esperamos las integraciones de 
los distintos bloques, para ver qué 
podemos conformar. Será muy com-
plejo, porque no sabemos de qué es-
tamos hablando. Más allá de las noti-
cias, no sabemos nada”.

Freites afirmó que también “hubo 
mucho enojo en su propio bloque por 
no convocar, ni siquiera, a sus diputa-
dos nacionales. Dijeron que no sería 
una Ley Ómnibus, sino que enviarán 
proyecto por proyecto. Luego escu-
chamos a Diana Mondino decir que se 
iban a manejar por DNU”.

Al mismo tiempo, aseveró que “la 
política de ajuste del Presidente es 

imposible de acompañar. Apoyamos 
la institucionalidad, que debe ser res-
petada desde todas las aristas. Oficial-
mente, lo único que dijeron es que la 
Ley Ómnibus no sería tal y que traba-
jan en proyectos individuales”.  

La flamante Diputada Nacional in-
sistió en la importancia de cuidar a los 
trabajadores y expresó: “Sigo parada 
en el mismo lugar. La gente nos acom-
pañó el 22 de octubre y hoy estamos 
acá para acompañarlos y defender al 
trabajador estatal que es visto como 
un vago sin responsabilidad. No digo 
que no existan quienes no trabajan, 
pero también están en el privado. 

“HUBO UN PEQUEÑO AUMENTO EN LOS CASOS 
DE ALCOHOLEMIA”

USHUAIA
PROVINCIALES

La Secretaria del Juzgado de Faltas 
de Río Grande, Paola Mangialavori, 
habló sobre las infracciones labradas 
por la municipalidad y señaló que en-
tre los casos que más se destacan, son 
graves infracciones por alcoholemia y 
aumento del uso del celular.

“Tiene que ver con el ánimo social y 
otros factores, cosas que por ahí la nor-
ma no logra disuadir. Lamentablemen-
te, hay un montón de otras cuestiones 
que se hacen presentes en los videos 
de los ciudadanos y que los llevan a 
cometer este tipo de infracciones”, dijo 
Mangialavori por FM Aire Libre.

Y agregó que “las multas son bas-
tante persuasivas. Normalmente, uno 
hace el paralelismo con el delito. Han 
habido muchísimas sanciones muy 
fuertes en delitos sin embargo no hubo 
soluciones. A veces la persuasión no se 
logra como uno quisiera. Las multas 
son altas pero no imposibles, lo que 
está muy bien”.

“Vimos sanciones altas en alcoho-
lemia, pero si hubo un verdadero cam-
bio en las sanciones leves”, expresó.

Sobre la presencia de Uber en la 
ciudad, Mangialavori dijo que “no po-
dría decir un número porque tiene 
que ver con infracciones que uno debe 

Creo que no está bueno pintar al em-
pleado público y al Estado de algo que 
no existe”.

Finalmente, advirtió que “hay una 
decisión de no enviar recursos, de fre-
nar la obra pública, de hacer un recorte 
de ministerios y secretarías y veremos 
cómo se distribuye el personal. Enten-
demos que será un año complejo en el 
que todos estaremos al pendiente”.

“Algunos hablaban de sesionar des-
de enero y febrero en sesiones extraor-
dinarias. Tenemos la definición de estar 
presentes. Ahora queremos saber cómo 
acompañar a las provincias y a los ar-
gentinos y argentinas”, cerró.

RÍO GRANDE

consultar en el sistema. Hay apela-
ciones en curso, estamos esperando 
la decisión del juzgado correccional 
al respecto”, manifestó, e indicó que 
“lo que sí hay una resistencia a la im-
posición de las multas actuales y hoy 
está revisándose”.

“Esto solo sucede con UBER. Nor-
malmente hay buena predisposición 
por parte de la ciudadanía. Las infrac-
ciones son por contravenciones o fal-
ta, son situaciones de menor gravedad 
y normalmente se dan por cuestiones 
de error o negligencia. Ya reconocer el 

error, habla muy bien de la ciudadanía 
de Río Grande”, aseguró.

Por último, resaltó que “lo más co-
mún es el estacionamiento medido, 
estacionamiento prohibido, se incre-
mentó el uso del celular y los casos de 
alcoholemia”.
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SEGÚN AFARTE, LA INDUSTRIA ELECTRÓNICA 
MANTUVO SUS NIVELES DE PRODUCCIÓN EN 2023 
Desde la Asociación de Fábricas Argentinas Terminales de Electrónica (AFARTE) informaron que la industria electrónica de consumo 
es hoy el principal empleador privado de Tierra del Fuego, con 8.500 empleos directos y más de 7.000 indirectos.

INDUSTRIA 

A través de un artículo publicado 
este lunes por Ámbito Financiero, la 
directora Ejecutiva de la Asociación 
de Fábricas Argentinas Terminales de 
Electrónica (AFARTE), Ana Vainman, 
aseguró que la industria electrónica de 
consumo logró mantener sus niveles 
de producción durante 2023. 

“El sector es hoy el principal em-
pleador privado de Tierra del Fuego, 
con 8.500 empleos directos y más de 
7.000 indirectos”, detalló. 

En ese sentido, AFARTE recordó 
que la industria electrónica fueguina 
posee cerca de 20 plantas productivas, 
más de 40 líneas de inserción automá-
tica de fabricación de placas electróni-
cas, una capacidad instalada de más de 
22 millones de unidades (de celulares, 
televisores, acondicionadores de aire, 
microondas y autopartes electrónicas) 
anuales. 

Además cuenta con ingenieros y 
operarios de alta calificación, certifica-
ciones, auditorías de marcas interna-
cionales como Samsung, Motorola, LG, 
Philips, TCL y otras y está fabricando 
localmente con estándares de calidad 
internacional. 

“Pero por sobre todas las cosas, la 
industria electrónica tiene una gran 
capacidad industrial y una versati-
lidad que permitirían fabricar otros 
productos”, valoró Vainman.

Durante los primeros nueve meses 
de 2023 (últimos datos disponibles) la 
producción acumulada de celulares 
estuvo cerca de los 8 millones de uni-
dades, un 2,9% más que en el mismo 
período de 2022. 

Durante los primeros cuatro me-
ses de 2023, la producción mostró una 
tendencia positiva y por encima de las 
cifras de 2022 pero esta tendencia se 
revirtió entre mayo y julio, aunque a 
partir de agosto la producción retomó 
la senda positiva por encima de los va-
lores de 2022.

Entre enero y septiembre se fabri-
caron 1,9 millones de televisores, un 
19% por debajo del mismo periodo de 
2022. 

La retracción de la producción fue 
muy marcada en el 3° trimestre del 
año, produciéndose un 29% menos 
que en el mismo trimestre de 2022, 
pero hay que tener en cuenta que 

la comparación se hace con un año 
mundialista, donde siempre hay ma-
yores volúmenes de producción.

En los primeros nueve meses de 
2023 se produjeron 1,04 millones de 
equipos de aire acondicionado, un 
27% más que en 2022.

“De este modo, la fabricación de 

los principales productos de la indus-
tria electrónica se mantuvo estable, 
a pesar de las dificultades por las que 
atravesó el sector, especialmente con 
la adquisición de insumos importados 
necesarios para producir y con el pago 
a proveedores del exterior”, indicaron 
desde AFARTE.
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El recién asumido diputado de Republicanos Unidos habló acerca del próximo envío al Congreso de un conjunto de leyes destinado 
a abordar los primeros desafíos de la nueva gestión. Se anticipa un intenso trabajo parlamentario durante el verano.

ANUNCIAN PRONTO ENVÍO DE 
PAQUETE DE LEYES AL CONGRESO

El diputado nacional por Repu-
blicanos Unidos de Tierra del Fuego, 
Santiago Pauli, anunció la inminente 
presentación de un paquete de leyes 
por parte del nuevo gobierno nacio-
nal. Pauli indicó, por FM Master’s, que 
el paquete contendrá la mayoría de 
las propuestas expresadas por Javier 
Milei en campaña, con excepción de 
aquellas que dependan de mejoras en 
la economía para su implementación.

“Milei viene diciendo, ya hace un 
par de semanas que lo ha dicho en 
conversación con quienes compone-
mos sus bloques en Diputados y en 
Senadores, que él plantea presentar 
un paquete de medidas al Congreso 
en breve, que va a contener casi todo 
lo que dijo en campaña, excepto algu-
nas cosas que están supeditadas a que 
mejore la economía” resumió el dipu-
tado libertario fueguino.

El parlamentario resaltó que la 
prioridad número uno es abordar la 
situación complicada de la deuda 
que enfrenta el país, incluyendo las 
Leliqs y otras deudas acumuladas. 
Destacó la urgencia de resolver es-
tos problemas para permitir que el 
país inicie un proceso de crecimien-
to: “Su prioridad hoy es salir de esta 
situación complicada en la que está 

DIPUTADO SANTIAGO PAULI

SE DISPUTÓ EL OPEN 
TAEKWON-DO USHUAIA 2023

El Instituto Municipal de Deportes 
colaboró con la Asociación Ushuaia 
de Taekwon-do en la organización 
del Open Taekwon-do Ushuaia 2023, 
que se realizó en la cancha 4 del gim-
nasio municipal Hugo Ítalo Favale. 

Se trató de una competencia de 
cinturones negros, circuito infantil 
desde los cuatro años, juveniles ma-
yores y seniors en la que participaron 
150 taekwondistas de Ushuaia, Río 
Grande, Tolhuin y Río Turbio. 

El evento fue fiscalizado por la Fe-
deración Argentina de Taekwon-do 
Internacional, a cargo del master 
Aníbal Neves Mendes.

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro, manifestó que “la cancha 4 
del Favale volvió a ser escenario de 

un evento deportivo regional y eso 
para nosotros es un orgullo”.   

Asimismo, destacó que “como ha 
ocurrido a lo largo de la gestión del 
intendente Walter Vuoto seguimos 
apoyando a cada una de las asocia-
ciones, clubes y federaciones de la 
ciudad”.  “Esto se refleja en el creci-
miento que tuvieron en los últimos 
años las diferentes disciplinas depor-
tivas, al punto de lograr representar 
a Ushuaia a nivel nacional e interna-
cional”, afirmó.

Finalmente, Navarro ratificó “el 
compromiso del Gobierno municipal 
de seguir acompañando a las asocia-
ciones y a los deportistas de la ciudad 
para propiciar y consolidar su creci-
miento”.

la economía, para que el país pueda 
empezar a crecer y, a partir de eso, to-
mar otras decisiones”.

Pauli mencionó algunas de las me-
didas que se esperará para implemen-

tar, como el cierre del Banco Central 
y la apertura del cepo. Enfatizó que 
la prioridad inicial es resolver la crisis 
económica. 

Además, al respecto señaló que 

trabajarán durante el verano en el 
Congreso para obtener los consensos 
necesarios y llevar a cabo las reformas 
requeridas: “Vamos a trabajar todo el 
verano en el Congreso para hacer las 
reformas que sean necesarias, así que 
no es que tampoco estaba pensando 
en irme de vacaciones, sabíamos que 
se venía esto”.

El diputado expresó su disposición 
a colaborar con sus colegas de dife-
rentes sectores para abordar los desa-
fíos urgentes del país, reconociendo 
que es posible que no haya acuerdo en 
todos los temas, pero confiando en al-
canzar consensos en los asuntos más 
críticos y apremiantes: “Espero poder 
ponernos de acuerdo con personas de 
diferentes sectores para poder hacer 
lo que sea necesario para el país. Yo 
entiendo que no vamos a estar 100% 
de acuerdo en todo, pero sí creo que al 
menos en los temas principales y más 
urgentes que tiene el país, podamos 
conseguir los votos necesarios para 
hacerlo”.

En resumen, el diputado Santia-
go Pauli anticipa una intensa activi-
dad legislativa durante el verano para 
abordar la situación económica y lle-
var adelante las reformas propuestas 
por el nuevo gobierno nacional.

USHUAIA
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EL MINISTERIO DE JUSTICIA DEJA 
DE INCLUIR LA DENOMINACIÓN 
“DERECHOS HUMANOS”

Fiel al discurso negacionista del 
presidente Javier Milei y de defensa de 
la dictadura militar de la vicepresiden-
ta Victoria Villarruel, el nuevo Ministe-
rio de Justicia dejó en el camino la de-
nominación “de Derechos Humanos”.

El primer gobierno que la había in-
cluido fue el de Fernando de la Rúa, en 
1999, a través de una modificación de 
la Ley de Ministerios que rigió hasta la 
presidencia de Carlos Menem. El pri-
mer ministro a cargo de esa área fue el 
exjuez Ricardo Gil Lavedra, a quien un 
año después le siguió Jorge de la Rúa, 
hermano del expresidente.

Luego siguió de esa manera duran-
te las administraciones de Eduardo 
Duhalde, Néstor Kirchner y Cristina 
Fernández de Kirchner. Estos dos últi-
mos (entre 2003 y 2015) revalorizaron 
el área de Derechos Humanos dándole 
un protagonismo que no había tenido 
hasta entonces.

NUEVO GOBIERNO

El trabajo del Ministerio de Jus-
ticia y Derechos Humanos tuvo una 
labor de tal magnitud que la políti-
ca argentina en esa materia reco-
bró el respeto internacional que se 
había sembrado durante el Juicio a 
las Juntas (durante el gobierno de 
Raúl Alfonsín) y los posteriores en-
juiciamientos por delitos de lesa hu-
manidad a genocidas, represores y 
saqueadores de la última dictadura 
cívico militar.

Ni durante el gobierno de Mau-
ricio Macri, férreo opositor a las or-
ganizaciones de derechos humanos 
-a las que había descalificado con 
el término “curro”-, se había cam-
biado el nombre de ese ministerio. 
Durante esos años estuvo a cargo de 
Germán Garavano, mientras que la 
Secretaría de Derechos humanos la 
ocupó el ahora negacionista Claudio 
Avruj.

La bolsa porteña aumentó por 
encima del 3 por ciento y los bonos 
soberanos en moneda extranjera se 
negociaron con pérdidas también de 
hasta 2,4 por ciento. (Fuente: NA)

La bolsa porteña aumentó por 
encima del 3 por ciento y los bonos 
soberanos en moneda extranjera se 
negociaron con pérdidas también de 
hasta 2,4 por ciento.. Imagen: NA

El dólar blue subió a 1000 pesos 
en el primer día hábil de Gobierno de 
Javier Milei, mientras que los dólares 
financieros como el contado con li-
quidación y el MEP finalizaron en una 
cifra casi idéntica. La bolsa porteña 
aumentó por encima del 3 por ciento, 
aunque en Nueva York hubo acciones 
argentinas que registraron pérdidas 
de más del 2 por ciento. Los bonos 
soberanos en moneda extranjera se 

A LA ESPERA DE LA MEGADEVALUACIÓN DE MILEI
ALBERTO FERNÁNDEZ

negociaron con pérdidas también de 
hasta 2,4 por ciento.

En el virtual feriado cambiario casi 
nadie pudo comprar dólares, salvo en 
cuestiones de necesidad y urgencia, 
que, incluso en esos casos, tuvieron 
que ser aprobadas por el Banco Cen-
tral.

La principal incógnita en el mer-
cado es cómo se moverá el dólar ofi-
cial durante las próximas horas o días, 
luego de los anuncios que se poster-
garon hasta este martes. “No hay du-
das que la gestión de Milei hará una 
devaluación inicial. La clave será su 
magnitud y si será una de jure o una 
sui generis, como las que se dieron en 
los últimos meses de la gestión Fer-
nández, con Massa a la cabeza de la 
cartera de Economía”, planteó un in-
forme de Portfolio Personal.

ECONOMIA

El Banco Central decidió aplicar este lunes la regla de conformidad previa a todas las operaciones de demanda de dólares que se 
cursan a través del mercado de cambio porque todavía no asumieron las nuevas autoridades.

Se mencionó que uno de los de-
safíos a contemplar es que los ex-
portadores no tendrían incentivos a 
liquidar ante la expectativa de la de-
valuación que lleve a la unificación 
cambiaria. “Los esquemas de tipo de 
cambios múltiples demostraron ser 
insostenibles en el tiempo, por lo que 
sólo servirían como achicamiento de 
la brecha, al menos en lo más inme-
diato”, se indicó.

Los inversores, más allá del plano 
cambiario, están intentando enten-
der la estrategia de fondo del nuevo 
Gobierno. “Existe incertidumbre no 
sólo sobre los detalles del plan econó-
mico (algo esperable) sino también si 
se trata de un plan de estabilización o 
solamente de la primera etapa de un 
plan que culminaría en la dolariza-
ción y en el cierre del Banco Central 
(una de las principales banderas de 
campaña)”, aseguró un informe de la 
consultora 1816.

La percepción del mercado sobre 
este punto resultará clave para el re-
corrido de los activos bursátiles en las 
próximas semanas. Si se percibe que 
todo es parte de una transición, no 
habrá incentivos a tener bonos sobe-
ranos en moneda local e impulsaría 
una corrida contra el peso.

El documento de la consultora 
1816 plantea, no obstante, que las se-
ñales hasta el momento van en sen-
tido contrario. Esto se debe a que el 
nuevo ministro de Economía, Luis 
Caputo, le habría dicho a los bancos 
que no avanzará en un plan de dolari-
zación en lo inmediato, Milei le quito 
énfasis al punto en las entrevistas y 
principalmente Ocampo no fue elegi-
do al frente del Banco Central.

Para las próximas semanas, ade-
más de las definiciones del programa 
monetario y financiero, los inversores 
esperan también anuncios sobre la 
llegada de fondos frescos del exterior. 

La posibilidad de tener dólares de deu-
da para poder hacer frente a las pre-
siones en el tipo de cambio financiero 
modifica en una gran parte el armado 
de los posibles escenarios económicos 
a mediano plazo.

En este punto se debe tener en 
cuenta que el riesgo país de la Argenti-
na, más allá de las subas de los títulos 
públicos en moneda extranjera en los 
últimos 20 días, sigue cerca de los 2000 
puntos. La contracara es que Estados 
Unidos tendría en carpeta ablandar la 
política monetaria en el mediano pla-
zo.

Tasa de interés internacional
Se espera que la Reserva Federal de 

Estados Unidos no continúe con una 
política de suba de tasas de interés, 
aunque la baja de los rendimientos re-
cién llegaría para la segunda mitad del 
próximo año.

Durante este miércoles la autori-
dad monetaria estadounidense dará 
a conocer si mantiene la tasa de inte-
rés en el rango de entre 5,25 y 5,5 por 
ciento actual, algo que en el mercado 
casi se da por descontado. Se trata de 
la última reunión del año para definir 
rangos de tasa de interés.

El último dato de inflación de Es-
tados Unidos correspondiente a oc-
tubre registró una cifra del 0,4 por 
ciento mensual y del 3,2 por ciento in-
teranual, por debajo del 3,7 por ciento 
de septiembre. De esta manera, se es-
pera que la inflación continúe en ese 
sendero de desaceleración y ronde la 
cifra de 3,1 por ciento en el informe 
que se publicará este martes, con los 
datos de noviembre. 

El presidente de la Fed, Jerome 
Powell, afirmó que “es probable que 
aún no se hayan sentido todos los 
efectos de nuestro endurecimiento”, 
en referencia a las elevadas subas de 
tasa dispuestas en 2022 y 2023.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

Pese a los deseos del macrismo, 
los socios de Boca podrán elegir a su 
próximo presidente. Es que la Cámara 
Civil revocó el fallo de la jueza Alejan-
dra Abrevaya, quien había suspendido 
la elección, y se resolvió que se haga la 
votación con el padrón actual, a con-
tramano de lo que pretendía la fórmu-
la compuesta por Andrés Ibarra -quien 
radicó la denuncia- y Mauricio Macri. 

Ahora resta conocer la fecha de la 
elección, aunque desde el club que 
comandan Jorge Amor Ameal y Juan 
Román Riquelme, la idea es que sea 
el próximo domingo 17 de diciembre, 
dada la imposibilidad de realizarlas el 
domingo 24 o 31.

Una de las particularidades del fa-
llo, al que tuvo acceso Pagina/12, remi-
te a que la defensa de la lista opositora 
-quienes pidieron limpiar el padrón 
electoral- no pudo hacer frente a tres 
puntos que plantearon los abogados 
del club de La Boca.  Estos son:

Si hay un uso y costumbre por el 
artículo 18 de que los socios pasan de 
manera discrecional a activos, eso no 
puede ser cuestionado.

Si hay socios que no pasaron debi-
damente a activos, tendrían que haber 
sido cuestionados hace tiempo.

Por estatuto, no se puede discutir 
la condición de los activos pasado un 
año.

La resolución de la Sala E de la Cá-
mara también dictaminó que deberán 
votar todos los socios que figuran en el 
padrón electoral, incluidos los 13.000 

HABRÁ ELECCIONES EN BOCA
RUGBY

La Cámara Civil dejó sin efecto la resolución de la jueza Alejandra Abrevaya, quien había decidido suspender la votación por un reclamo 
de la lista que encabezan Andrés Ibarra y Mauricio Macri. Resta definir la fecha pero todo apunta al domingo 17.

ES OFICIAL

socios que la lista opositora quería 
impugnar.

“La alternativa procesal elegida 
por la parte actora para presentar su 
reclamo de ninguna manera constitu-
ye el marco idóneo para excluir a una 
masa de aproximadamente trece mil 
personas incluidas en el padrón que 
-es relevante destacar- no han sido 
oídas”, indicó el fallo, muy crítico con 
los procedimientos de la jueza.

Así las cosas, se espera que el club 
se ponga de acuerdo en una reunión 
de la Comisión de Boca para definir 
cuándo se llevarán a cabo las eleccio-
nes: todo indica que el domingo 17 de 
diciembre sería la fecha escogida para 
votar a las nuevas autoridades de la 
institución.

La resolución de la Cámara profun-
dizó sobre la situación de los socios 
en cuestión, principales apuntados 
en la denuncia de Ibarra y Macri para 
impedir las elecciones, argumentan-
do el “cercenamiento de los derechos” 
de los mismos.

“Sobre el punto, con relación a esos 
sujetos, no se ha pedido que deban re-
tornar al status previo a ser pasados a 
la categoría de activos; es decir, no se 
cuestiona concretamente su calidad 
de socios. Esto, en el contexto de la 
medida solicitada, torna poco plausi-
ble el cercenamiento de los derechos 
que emanan de su calidad de socios 
por la vía elegida, puntualmente el 
derecho a voto que consagra el artícu-
lo 18 del Estatuto”, afirmó la Cámara.

Vale recordar que la votación en 
Boca estaba programada original-
mente para el sábado 2 de diciembre, 
pero se trasladó al domingo 3 a solici-
tud de la DAIA, en una denuncia que 
también fue objeto de sospechas.

Tras otra denuncia, el 28 de no-
viembre, la jueza Alejandra Abrevaya 
emitió un fallo ordenando la suspen-

sión de la votación tras la denuncia pre-
sentada por Ibarra. Después de que el 
oficialismo recusara a la magistrada, lo 
que llevó a la designación inicial de la 
jueza Analía Romero y posteriormente 
del juez Sebastián Font, la causa regresó 
a manos de Abrevaya por decisión de la 
Cámara Civil, aunque se reservó la deci-
sión sobre la cautelar dictada.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

10ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

11º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$359,55

Venta
$367,99

Venta
$ 0,35554

CLIMA

ONIKEN I
Tel: 504285

Pellegrini 104

RAPIFARMA
Tel: 432648

Soldado Aguila 2429 

Compra
$0,33102
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